



El doctor Ramón Sousa, ayer, durante la charla que impartió en la UCH-CEU en Castellón sobre trasplantes. / EL MUNDO

**LA ÚLTIMA / SALUD**

La universidad UCH-CEU de Castellón analizó la situación que se da en el país justo antes del Día Internacional de los Trasplantes

# «España trasplanta mucho pero todavía muere gente»

Castellón «España trasplanta mucho. Representa el 0,7% de la población mundial y realiza el 10% de los trasplantes de hígado del mundo». Así se expresó ayer el doctor Ramón Sousa, cirujano del equipo de trasplante hepático del Hospital Clínico Universitario de Zaragoza, durante su intervención en el ciclo *Educación para la Salud* que organiza la universidad UCH-CEU de Castellón.

A pocos días de la celebración del Día Nacional de los Trasplantes (es-

te próximo 26 de marzo), el experto advirtió de que «aunque somos los que más trasplantamos, hay personas que mueren esperando un órgano, por lo que hay que insistir en concienciar en la necesidad de la donación». Cada día hay más personas que necesitan ser trasplantadas para seguir viviendo. Por eso, para seguir siendo un modelo de solidaridad, los ciudadanos no pueden dar la espalda a esta realidad.

El doctor Sousa también indicó que las altas cifras de donación en

España obedecen a la figura del coordinador hospitalario de trasplantes, «gracias a la cual somos abanderados mundiales en donación». Una figura, que según explicó, «no tiene que ser necesariamente un médico», es el encargado de localizar a los potenciales donantes, de hacer las pruebas pertinentes para descartar o diagnosticar la muerte encefálica de los mismos, de informar a los familiares y conseguir los obligados permisos, y avisar al equipo que

**EL DATO**

*En 2013 se llevaron a cabo 4.279 trasplantes en España, una cifra récord*

ESPAÑA REGISTRÓ en 2013 un total de 1.655 donantes de órganos y se llevaron a cabo 4.279 trasplantes de órganos, cifras que suponían un récord histórico en el cuarto de siglo de funcionamiento de la Organización Nacional de Trasplantes. El año pasado aumentaron todos los tipos de trasplantes, en especial el de pulmón (19,7%) y el de páncreas (10,8%).

interviene, para que después de la autorización de la Organización Nacional de Trasplantes, se ponga en marcha el proceso de donación.

Los estudiantes, mayoritariamente del Grado en Medicina, que llenaron el salón de actos de la UCH-CEU, también aprendieron cuestiones técnicas relacionadas con el funcionamiento de las listas de espera, los diferentes tipos de implante y donaciones, la preservación de los órganos y los esperanzadores datos de supervivencia de las personas trasplantadas. En este sentido, el médico concluyó que las donaciones «no solo alargan la vida, sino que añaden vida a los años».

Este ciclo, que comenzó el pasado 30 de enero y concluirá el próximo 22 de mayo, incluye un conjunto de charlas destinadas a los alumnos de Enfermería, Medicina y Magisterio de la universidad Cardinal Herrera, abiertas también a la ciudadanía castellanense, que pretenden promover hábitos saludables abordando temas como los riesgos y protección de la salud mental, los trasplantes, el tabaquismo, la detección del autismo o la musicoterapia, entre otros.